

かわら版

第221号

一般社団法人
日本予防医学協会

2018.5発行

★こんな人は要注意！★

ストレスが多い現代では、だれでも五月病になる可能性がありますが、次のような方は特に注意が必要です。

- 職場の雰囲気や人間関係などが変わった
- 新たな責任やプロジェクトを任された
- 生活リズムが乱れていた
- この春に就職・異動・転勤・転職した

新年度から約一ヶ月が経過し、緊張や疲れがピークに達するこの時期。五月の連休を機に張りつめていた糸が切れ、なんだか気分が優れないなど『五月病』といわれる症状が出ることがあります。

そこで今回は『五月病』に関するお話をします。

【五月病】

に関するお話です。

★五月病とは？★

五月病とは、医学的な病名ではなく、五月の連休後に憂鬱になる／なんとなく体調が悪い／会社に行きたくないなどの軽いうつ状態のことをいいます。

以前は若い新人社員や新社会人に多く見られていましたが、現在は転勤や転職、部署異動など新しい環境に変わった中高年の人にも増加しています。

主な原因はストレスや疲労で、症状としては、疲れやすい／頭痛がする／眠れない／仕事や家事などが以前のようにテキパキこなせないなどの身体的なものから、やる気が起きない／気分が落ち込む／何も興味がわからない／不安や焦りがひどくなるなど、精神的なものまでさまざまです。

これらの症状が長引くと、うつ病にまで進行することがあるため、思い当たる症状があるときは早めに心療内科や精神科を受診することが大切です。



★五月病を予防するには？★

五月病を予防するためには、ストレスや疲労を溜めないことが大切です。疲労回復を心掛け、自分にあつたストレスの解消法をみつけましょう。



●趣味に打ち込む
料理・釣り・プラモデル・絵・読書など続けてきた趣味や好きなことをしましよう。脳内の「幸せホルモン（セロトニン）」の分泌が活性化し、ストレスが緩和されます。

●運動をする

身体を動かす時間を持つことで、緊張を和らげ心身をリラックスさせることができます。身体が重い感覚が続くようであれば、身体を動かしてみましょう。

★最後に：

自分は症状が出ていない場合も、周囲には五月病になっている人がいるかもしれません。「ゴールデンウイーク後に様子がおかしい」と感じたら声をかけ、みんなで五月病やうつ病を予防していきましょう。【S】

●身体のリズムを整える
休日もある程度決まった時間に起き、生活リズムを崩さないように心掛けましょう。また、睡眠の質を高めるため、深夜までの仕事や就寝前にデジタル機器に触れることが出来るだけ避けましょう。

●悩みを打ち明ける

程度の差はありますが、周りには同じようなストレスを抱えている方がいるので、悩みを共有してみましょう。話せる相手がいない人は、文章に書いてみると問題が明確になり、新しい視点が見つかるかもしれません。

※今回の記事は次の資料を参考・引用して作成しました。

NIKKEI STYLE 「変化の疲れ」が
五月病の原因に 注意すべきはこんな人
健康のその症状、うつになる前に！

毎月タイムリーでホットな情報を無料の
メールマガジンにて発信しています。

健康づくりかわら版

検索

